
 

 

 

 

Le 03 mars 2023, en présentiel  se sont réunis : 

Le directeur de l’école :  M. Lequitte Charlie 

L’inspecteur de l’éducation nationale :   

Les élus :   M. Saint  
Mme Gasparini   

Le DDEN :   

Les enseignants :  Mmes Barbanchon, Bassetti 

M. Demon, Ménard et  Lequitte 

Le représentant du RASED :   

Les parents d’élèves élus :  Mmes   Barrett, Le Marois, Martin, 
Roy, Quesnel, Gautier, Leneveu et 
Séon. 

Excusés : Mme Aboussena (IEN) 

 M. Guichard (DDEN) 

 Mme  Limin (parents d’élèves élus).  

Mme Jolivel (élue) 

Mme Gallot (enseignante) 

 

Secrétaire de séance :  Lucile Bassetti 

 

 

 

Circonscription : Caen Ouest 
 

 

PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ÉCOLE 
 

DU vendredi 3 mars 2023 



Ordre du jour Discussion / décision 

Vie scolaire 

 Effectifs actuels et 
prévision des 
effectifs de la 
rentrée 2023 

A l’heure actuelle, les effectifs sont les suivants :  
PS/MS : 21 (17+4) 
MS/GS : 20  (7+13) 
CP/CE1: 24 (20+4) 
CE1/CE2 : 24 (17+7) 
CE2/CM1 : 25 (11+14) 
CM2 : 27  
Une nouvelle élève sera scolarisée en CE1 à compter du 3 
avril 2023 dans la classe de M. Demon. 
 
Voici les prévisions pour la rentrée prochaine par classe 
d’âge. Les répartitions par niveau se feront en fonction des 
effectifs réels fin août :  
PS : 20 
MS : 17 
GS : 11 
CP : 13 
CE1 : 20 
CE2 : 22 
CM1 : 18 
CM2 : 14 
 
Lors de ces répartitions, il faudra de nouveau respecter les 
règles ministérielles concernant les niveaux GS, CP et CE1 
qui ne devront pas dépasser 24 élèves. L’excédent d’élèves 
sera réparti sur les autres niveaux. Il est prévu avec ces 
effectifs des doubles niveaux dans chaque classe. 

 Bilan des activités 
2021-2022 

- Maternelle :  

 Classes de Mme Flambard, M. Lequitte et Mme Bassetti 
et Lavau Vadée :  

 Sortie à la mer si possible. (Mme Séon et Mme 
Gautier proposent de nous communiquer d’éventuels 
contacts). 

 Bibliothèque municipale le vendredi matin   
 Participation à la semaine olympique et paralympique  
 Semaine  classe d’eau - Développement durable 

 film « Noël avec les frères Koalas » au cinéma Le 
Lux en décembre 

 Réalisation d’un décor de Noël dans l’entrée 
principale de la maternelle à partir d’un album 
travaillé avec les élèves (« En attendant Noël ») 

 

- Elémentaire : 



 Du CP au CM2 
 Marathon de l'orthographe en faveur de « Médecins 

sans frontières » (action de solidarité du CP au CM2) 
prévue le 4 avril 2023. 

 Semaine classe d’eau du 20 au 28 mars 2023. Au cours 
de cette période, les activités proposées aux enfants 
entreront dans le cadre de classes d’eau 
subventionnées par l’OCCE à raison de 700€ par classe 
et dont le projet s’intitule : « L’eau, source de notre vie. 
Protégeons-la !........ » 

Le programme des classes de Mme Barbanchon et M. 
Demon sera le suivant : Travail sur : 

- Nos besoins en eau et le cycle de l'eau 
domestique 

- L'eau et les paysages dans le monde  le cycle 
de l'eau naturel (animation du CPIE) 

- L'effet de serre et la rareté de l'eau (CE1) 
(visite de Mme Doisnard, maraîchère du 
village) 

- Les propriétés physiques de l'eau 
(Intervention de l'association : « les petits 
débrouillards ») 

- La laisse de mer et l'estuaire de l'Orne  
(Sortie à Merville-Franceville et Sallenelles 
avec le CPIE) 

- Clôture de la classe d’eau  
(Affichages des travaux des élèves sous 
forme d'une petite exposition) 

Le programme des classes de Mme Picard et M. Ménard 
sera le suivant : 

- – L’eau dans le monde, en Normandie et à 
Eterville 

- L’eau dans les aliments, nos besoins en eau 
(le corps humain), l’eau en temps que source 
d’énergie et l’utilisation de l’eau dans 
l’agriculture et l’industrie 

-  « D’où vient l’eau de la commune ? » et 
« comment est-elle distribuée ? » puis 
intervention du CPIE sur le cycle domestique. 

- Retour sur l’intervention de la veille et 
expériences autour de l’eau (Intervention de 
l'association : « les petits débrouillards ») 

- Visite de la station d’épuration du Nouveau 
Monde et réalisation d’affiches pour les autres 
classes 

- Clôture de la classe d’eau  
(Affichages des travaux des élèves sous 
forme d'une petite exposition) 

 



 SOP (semaine olympique et paralympique) se 
déroulera du 3 au 8 avril sur la thématique de 
l'inclusion !  Dans le cadre de la promotion des Jeux 
olympiques et paralympiques 2024 à Paris, les 
élèves de l’ensemble des classes de l’école primaire 
auront une pratique renforcée du sport et aborderont 
des thèmes autour des valeurs de l’olympisme et du 
paralympisme. 

 Des créneaux  piscine  (piscine du Chemin Vert) ont 
été attribués à l’école : 

- du 6 mars au 25 mai pour les classes de Mme 
Barbanchon et M. Ménard les vendredis de 
9h45 à 10h20 (horaires dans l'eau)  

- du 11 avril au 26 mai pour les classes de 
Mmes Bassetti et Picard les mardis et jeudis  
de 9h45 à 10h20(horaires dans l'eau). Deux 
mamans ont passé l’agrément pour 
accompagner les enfants dans l’eau. 

 
 EPS : au gymnase de Carpiquet selon les besoins 

des classes  lorsqu’il n’y a pas piscine : le grand 
gymnase est normalement disponible le lundi après-
midi. Les classes iront certainement à partir de 
janvier. 

 
 Pratique de Hockey : 6 séances par classe les 

mardis de novembre à décembre avec un intervenant 
et rencontre inter-écoles en juin. Le coût de cette 
activité est de 150€ par classe. 

 

 Classes de cycle 2 (Mme Barbanchon et M. Demon) 

. 
 Utilisation de la bibliothèque d’Eterville avec l’aide 

d’une employée de la mairie le mardi et vendredi 
après-midi (45 minutes). 
 

 Activités autour du 100ème jour de classe et du 
nombre 100 le 11 avril 2023 

 
 Pratique du chant sous forme de chorale dans la 

salle polyvalente 
 

 14 mars : danses traditionnelles devant le club des 
aînés 

 
 Classe découverte pour la classe de Mme 

Barbanchon du 24 au 26 mai. Le départ aura lieu de 
la gare de Caen jusqu’à Carentan en train puis un 



bus emmènera le groupe jusqu’au CPIE de Lessay. 
 

Le thème de cette classe découverte sera : 
« découverte de la faune et de la flore, petites bêtes 
du marais ». Cette classe découverte sera aussi 
l’occasion de travailler l’autonomie. Deux 
accompagnatrices extérieures à l’école seront du 
voyage. Le retour se fera en bus jusqu’à la gare de 
Carentan, puis en train jusqu’à la gare de Caen où 
les parents seront présents pour récupérer les 
enfants. La participation des familles sera de 45€. 

 
 Journée au Domaine historique Ornavik le 16 mai 

pour la classe de M. Demon (visite guidée du site et 
fabrication de portes-monnaies en cuir). 

 Fin  juin : randonnée pédestre 

 

 Classes de cycle 3 (Mme Picard et M. Ménard) 

 
 Découverte du collège de Verson (CM2) : en attente 

d’informations de la part du collège. 

 
 Permis piéton : à programmer pour les CE2  

 
 Permis Internet  CM2 : à programmer 

 
 Projet « école et cinéma ». Les enfants se sont 

rendus  au cinéma « Le Lux » pour visionner des 
films qui seront travaillés en classe. « Alice 
comédies », « Rue Cases-nègres ». Il leur reste à 
visionner le documentaire « un animal, des 
animaux » début mai. 

 
 Projet d'éducation artistique et culturelle du théâtre 

de Caen pour préparer à la citoyenneté : ce projet 
mixe le chant lyrique et le slam. Les élèves 
participeront à une représentation scolaire,  le 6 juin 
14h au théâtre de Caen. Les parents y seront invités. 
Plusieurs interventions en classe ont eu lieu et la 
visite du théâtre de Caen est programmée. Les 
élèves écouteront le 5 mai à 14h l’opéra Celui qui dit 
oui, Celui qui dit non, opéra composé par Kurt Weill 
sur un texte de Bertolt Brecht proposé par les élèves 
de La Maîtrise de Caen. 
 

 
 
 



 
 
 

 
 Classe découverte à Termignon la Vanoise du 8 au 

14 janvier 2023 : Cette classe découverte s’est bien 
passée pour l’ensemble des enfants. Mme Picard a 
été prise en charge par les secours le mercredi après 
une chute en ski alors qu’elle allait aider une enfant à 
se relever. Elle a été opérée à Saint Jean de 
Maurienne et rapatriée le samedi14 janvier. Elle est 
en arrêt depuis cette date, remplacée par Mme 
Gallot.. 

 

 
 Une soirée dansante a eu lieu à destination 

prioritairement des familles des deux classes 
(nombre limité de places dans la salle) le 10 
décembre et les retours ont été très positifs. 

 
 
Carnaval   1er avril : le thème retenu cette année est : la 
mer. 
 
Fête d’école 1er  juillet 
 

  Investissement 
municipal 2023  

Le vote du budget 2023 a eu lieu le jeudi 2 mars 2023. Les 
budgets votés, conformes aux demandes, sont les 
suivants : 

 Effectifs à la rentrée de janvier 2022 : 136 élèves 

1 – Fonctionnement : 6 250 € 

2 –Petit matériel : 850 € 

3 –Investissement : 250 € 

4 – Transport: 3800 € 

5 – Subvention projets pédagogiques : 5000 € 

 

 

 Coopérative scolaire  Aujourd’hui, le solde de la coopérative est de 
9417.38€ contre 13796,31€ au 1er septembre 2021. 
Depuis le début d’année, les entrées s’élèves à 
29345€ contre 33123,93€ pour les dépenses.   



Projet d’école 2020 / 2025 

   

Sécurité et équipements 

 Travaux 2022  
 Problèmes de chauffage dans les bâtiments : il est 

arrivé que le chauffage soit hors service en 
maternelle alors que ce la fonctionnait en 
élémentaire et inversement. Certaines journées, la 
température dans les classes était de 14 degrés. 
Actuellement, le problème est plus fréquent en 
maternelle où les radiateurs ne montent pas en 
température. Le problème a été signalé à maintes 
reprises mais la société qui gère la chaudière n’a pas 
encore réussi a trouver une solution convenable et 
pérenne.  

 Coulissants à réparer en classe de CP/CE1 : le point 
a été fait avec l’architecte pour tenter de résoudre ce 
problème. 

 Installation d’un panier de basket sous le préau : la 
mairie traite cette demande  et doit faire appel à une 
entreprise agréée pour l’installation en conformité. 

 Remise sous alarme du bâtiment élémentaire M. 
Saint indique que ce sera fait dans le cadre du 
changement de toutes les alarmes des bâtiments 
communaux avec la suppression des clés et la mise 
en place de badges. 

 Installation de capteurs de CO2 : M. Saint indique 
qu’il faut y réfléchir. 

 Etagères dans la salle de motricité : cela a été voté 
lors du conseil municipal du 2 mars. La commande 
du bois peut donc être lancée.  

 Poteaux à côté du portillon en maternelle mis en 
place rapidement. La fermeture du portillon sera à 
vérifier. 

 Pince doigts classe de Mme Bassetti 
 Mme Barbanchon a demandé à M. Saint l’accord 

pour acheter un récupérateur d’eau qui sera fixé à 
une gouttière de l’école. M. Saint a accepté. 

 Le jeu à ressort de la cour de récréation de la 
maternelle sera soit réparé, soit changé. Une 
entreprise sera sur place le mercredi 8 mars. 

 
Questions et informations diverses       

 Questions des 
représentants des 
parents d’élèves 

 Mme Roy a demandé si, étant donné les futurs 
effectifs, la cohorte de CE2 sera regroupée dans la 
même classe. M. Lequitte lui a répondu que ce ne 
serait pas possible mais que, lors des répartitions 
pour la rentrée prochaine, il ferait attention à ce que 
les quatre CE1 actuellement dans le CP/CE1 ne se 
retrouvent pas de nouveau au sein d’un petit groupe. 
. 



 
Informations diverses  M. Saint a informé avoir commandé 6 macarons qui 

seront fixés au sol sur lesquels se trouvent le logo 
« Ici, commence la mer ». Ils seront installés dans la 
commune à des endroits stratégiques pour 
sensibiliser la population aux déchets jetés au sol et 
qui passent ensuite dans les canalisations d’eau de 
pluie. 

 M. Saint a aussi exprimé son souhait d’organiser une 
visite du Sénat ou de l’assemblée nationale avant la 
fin de l’année scolaire pour une classe à minima et 
plus si possible. Il doit rencontrer la sénatrice 
prochainement. 

 M. Saint a enfin indiqué qu’une étude aurait lieu 
prochainement pour valider l’installation de panneaux 
photovoltaïques sur le toit de l’école élémentaire. 

 Mme Gasparini a parlé du conseil municipal des 
jeunes. Elle a évoqué les projets qui sont en cours. 

 Mme Séon a demandé si une boîte à livre des 
enfants pourrait être installée dans la commune. Elle 
regrette qu’il n’y ait jamais de livres enfants dans les 
boîtes à livres. M. Saint a répondu qu’il y était 
favorable à condition qu’elle ne soit pas cassée. Il 
indique que les boîtes à livres existantes sont 
régulièrement cassées et condamne l’augmentation 
des dégradations volontaires commises dans la 
commune. 

 
 
 
 
 

 

       Le directeur d’école,  

                                                                      Président de séance 


